

PURIFICACION

Importancia de los buenos filtros.

La sangre, en casos especiales, puede compararse al agua que gotea la cañería de San José. La comparación, puede acaso no ser cierta, pero tiene, al menos, la ventaja de ser exacta y comprensible. Porque bebemos agua no transparente, sino opaca; no fluida, sino semi-sólida: mezcla consistente de residuos animales, vegetales y terrosos. Tal estado de impureza, viene á ser constantemente un peligro verdadero para la salud y purificar el agua se impone á cada vecino, como un deber de propia conservación.

Con cuánto mayor motivo, son serios y fatales los peligros que resultan de impureza de la sangre!

La sangre es la vida: así, á diario, lo repiten los más sabios higienistas del mundo entero. Porque una sangre saturada del microbio de la Escrófula, del Eczema y de la Sífilis, lleva el germe que envenena la presente sociedad y que aniquila por completo las del porvenir. Purificar la sangre, separándole todo elemento destructor, filtrándola por decirlo así, es un deber social apremiante e imprescindible.

El Vino de Zarzaparrilla

DE LA BOTICA ORIENTAL

es el gran purificador de la sangre.
Esta valiosa medicina es un filtro verdadero. Un filtro, a través del cual pasa la sangre pura, de la generación presente, á la serie de las generaciones sucesivas.

RESTAURANTE CENTRAL

A mis clientes y al público en general, aviso que en esta fecha he abierto una casa de pensión con el nombre de Restaurante Central. Allí se sirven excelentes almuerzos y comidas. Conas á toda hora de la noche. Servicio á la última. Esmero y prontitud en todo. Mi Restaurante está situado en la Calle 19, Sur, nº 83, 80, varas al Sur del Banco de Costa Rica, y frente á la casa de habitación de don Federico Tinoco.

C. H. MONLOUIS.

Hotel y Restaurante D'Italia

Este antigua y acreditado establecimiento, situado en el mejor punto de la ciudad, ofrece almuerzo y comida á todas horas. Habitaciones para familias, precio sin competencia.

A. Aliverti B.
Propietario.

Restaurante Mangi.

LA PENSIÓN BOURGEOISE, tan recomendada por su BUENA COMIDA y por el ínfimo precio que cobra por la pensión, se ha trasladado al Restaurante Mangi local que ocupaba "La Espiga de Oro", contiguo á la "Cantina Francesa" de don Francisco Laporte.

El precio por pensión sigue siendo de \$ 11.25 semanales. Nota.—Se venderá azúcar en cuadros á \$ 22.00 quintal y vino blanco y tinto, de superior calidad, á precio sin competencia.

Cantina Americana

PANINSKI Hnos.

BUENAS NOTICIAS SOBRE LAS GUERRAS.

Esta CANTINA, situada frente á la estación del Ferrocarril de Costa Rica, ha quedado bajo la razón social.

PANINSKI N.

ofreciendo buen servicio y esmero á nuestros buenos clientes y al público en general. Hay cuartos reservados y buenos licores, tanto extranjeros como del país, buenos dependientes y prontitud en despacho. Se VENDE también PINOLILLO FRESCO, nutritivo y bueno.

LA TALABARTERIA

LA PALESTINA

Calle 17, Norte Número 131. Ofrece á su numerosa clientela y al público en general, un variado surtido en monturas y correas de toda clase, ofreciendo también puntualidad y esmero en todos los trabajos q' se le encarguen, á precios sin competencia.

SE ALQUILA

la espaciosa casa de las señoritas Bonnefil.

los rayos argentinos de la luna, allí, digo, dejaría el incrédulo sus viejos desenfrenados, allí caerían en la orilla donde van á morir las olas rumorosas y ellas mismas los recogerían para sepultarlos en el caos profundo donde habitan las fieras del mar.

A. MADRIGAL JIMÉNEZ.

Dic. 97.

LA NUEVA PRENSA

Domingo 7 de Agosto de 1898.

BISMARCK

El último de la gran trinidad Prusiana, el Canciller de hierro, sucumbió también. El duelo por Bismarck, como por Gladstone, ha sido universal.

Fueron la personificación de dos ideales opuestos, unidos, sin embargo, por el fin á que propendían.

La opinión universal designa á Bismarck como el más talentoso de los diplomáticos de todos los tiempos.

Bien merece Alemania el pésame del mundo, su pérdida es inmensa, y nosotros lo presentamos, humilde pero sincero, á la Colonia residente aquí.

La Tarifa Municipal

Todos o casi todos los años sucede lo mismo. Los impuestos aumentan, el pueblo gime y la Prensa truena; pero en vano: al año siguiente tornan otra vez á sucederse aumentados y corregidos.

Los Municipios, muchas veces, logran tener en su seno personas inteligentes, bien intencionadas y de indudable patriotismo y, no vacilamos en agregar, que el que hoy administra este cantón reúne esas condiciones.

Entonces, cuál es la causa, el obstáculo poderoso que siempre se opone á la formación de una Tarifa de impuestos más conforme con la equidad que las que hasta hoy se han formado y puesto en uso?

Talvez pudiéramos decirlo y quizás lo digamos alguna vez.

Los magníficos edificios del centro de la ciudad, iluminados, cuidados por la Policía, continuamente, despojados con puntualidad de sus basuras y que producen á sus dueños rentas pingües,

pagan por alumbrado, por metro de negro etc., etc., lo mismo, exactamente que el modesto casucho donde el arruinado propietario oculta su vagancia forzosa y quizás su carencia de vestidos, a-

gradeciendo á Dios que aun en medio de sus calamidades, le salte la del "casero".

Se nos dirá, que siendo el mismo el servicio prestado, el mismo tiene que ser su pago, y esto para muchos será "la última razón" como así creemos que lo ha sido para el Municipio, autor de la actual Tarifa de impuestos. Nosotros no estamos de acuerdo con ese criterio, y aunque parezca una paradoja, pensamos que no presta el mismo servicio la luz que ilumina la fachada de rico hotel central q' la que alumbría las desvencijadas puertas de un medio arruinado muro. Esto en cuanto á la luz. Con el riego y otros servicios análogos aun es más fácil demostrar que no es ni puede ser el mismo servicio, aun cuando al tratar del aseo, la tarifa apunte el servicio extraordinario para los hoteles.

Pues bien, si la Municipalidad cree que no deben apreciarse, por paradóxicas ó por cualquier otra causa, las observaciones antes apuntadas, si ella estima de rigurosa equidad q' el Banco, La Catedral, el Palacio Episcopal, la Casa Troyo & C. y otras semejantes é igualmente céntricas, paguen por metro de frente iguales impuestos que los vecinos de la Plaza de Dolores, de La Soledad, La Puebla y otros, así, aun le queda un recurso. Decrete un nuevo impuesto sobre la renta urbana ó sobre el valor mismo de la propiedad, y suprima la suma, que de ello pueda percibir, de los actuales impuestos, aboliendo de preferencia los que gravan más directamente esas mismas propiedades.

Esta sería una manera equitativa de distribuir las cargas de la contribución municipal sin la odiosa disposición con que hoy se hace, entre otros, el monasterio de Algo parecido podría practicarse para la calificación de Almacenes, ú otros comercios análogos, teniendo en cuenta, como primera base, los datos de introducción ó exportación ó los balances anuales de las operaciones, dejando de mano el procedimiento que hoy se pone en uso para "calificar", á todas luces impropio y casi arbitrario.

Sí es verdad que los beneficiadores de café en grande escala son los que mayores lucros derivan y los únicos, podemos decir, en cuyos bolsillos quede, efectivamente, un buen saldo á pesar de las bajas, también lo es que los beneficiadores en

pequeño pueden hoy dia ser la salvación de la agricultura, como con tanta razón dijo "Un agricultor" (y algo más que agricultor) no ha mucho, desde las columnas de La Prensa Libre.

"Beneficios de café de 4º orden" podemos suponer q' son esos pequeños patios, generalmente sin enlazado, donde algunos agricultores benefician su propia producción y quizás la de algún vecino ó amigo. En este concepto, lejos de parecernos conveniente el gravamen para ellos, nos parece más aceptable no cobrarles nada, y mejor aún, señalarles una prima en vez de un impuesto y aumentar en el mismo tanto á los llamados "beneficios de primer orden."

En una ciudad como San José los hoteles de 1º clase son un lujo al mismo tiempo que una necesidad, pero las fondas humildes donde el transeunte ó el trabajador pobre puede tener su alimento por reducida suma, son absolutamente indispensables; ellas, puede decirse, prestan servicios inapreciables y son un recurso, un verdadero beneficio para los pobres, y por tanto, la Municipalidad debiera estimular la fundación de establecimientos así, en vez de gravar con impuestos los existentes.

Terminamos por ahora estas líneas y nos halaga la idea de que ellas serán visitas por nuestros honorables Municipios como la expresión sencilla de nuestros anhelos por el bien público y no como resultado de estúpido prurito de hacer crítica injusta y atrevida.

CORRESPONSALES

Nota de Alajuela

Omito ahora lo pueril, para mandarle una nota que concide muy importante, — relativa al Ferrocarril al Pacífico y a nuestros caminos vecinales.

Es el caso que en la semana que termina he tenido que ir á Turrucares, y como la antigua carretera nacional que por San Antonio de Belén iba á la Garita, está absolutamente abandonada desde hace años y en la estación de lluvias es intransitable, el único camino posible es el llamado de Los Cangrejos ó de Aquares por donde seguir.

Peró aquí me resultó la cosa peor, porque la línea del Ferrocarril del Pacífico está localizada sobre este camino en larga extensión, y los trabajos de nivelación lo han destruido — no sólo obstruido — totalmente.

En efecto, el camino es de 10 a 15 metros entre las cercas, y